

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 136/Viernes 13 de julio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Experiencia cubana se aplica en países desarrollados.](#)

DE LA PRENSA

- [Desvergonzadamente ricos mientras crecen las filas de los pobres.](#) (Progreso Semanal).

DE CUBA

- [Destaca prensa rusa visita de Raúl.](#) ITAR-TASS
- [Denuncian otra arbitrariedad de autoridades estadounidense contra Gerardo Hernández.](#) EFE/AFP
- [Firman Noruega y Cuba acuerdo de cooperación humanitaria para Haití.](#) AFP/EFE
- [Pastores por la Paz recaudan con éxito aportes en EE. UU.](#) PL
- [Arriba hoy a La Habana buque con mercancía directamente desde Miami.](#) AFP/EFE
- [Critican hermetismo en Miami acerca de acciones de la derecha anticubana.](#) PL
- [Dan la bienvenida a Brigada de Solidaridad de Puerto Rico](#) XINHUA
- [Informa que un tercio de los expresos acogidos desde el 2010 se ha ido de España.](#) EFE
- [Secretario General de la ALADI confirmó que países de la ALBA pidieron suspender a Paraguay del organismo.](#) EFE
- [Inician vuelos entre la capital mexicana y la ciudad de Santa Clara.](#) ANSA
- [Asociaciones de protección de animales censuran donación de Namibia a zoológico habanero.](#) AFP
- [Proponen convertir en museo casa donde vivió Teófilo Stevenson en Las Tunas.](#) NOTIMEX

DEL MUNDO

- [“EE. UU. habla con China sobre disputa marítima”.](#) AP
- [Afirma Corea del Norte que precisa armamento atómico para contener las “amenazas nucleares” de EE. UU.](#) AFP
- [Rusia rechaza propuesta referida a Siria impulsada por naciones occidentales.](#) ANSA
- [Insta Karzai al líder de los talibanes a optar por la presidencia de Afganistán.](#) EFE
- [Sobrino a Arafat acusa a Israel de haber envenenado a su tío con polonio.](#) AFP
- [“EE.UU.-elecciones: Romney hace gira mundial, evita México”.](#) ANSA
- [Aborda preocupación de los españoles “tras un nuevo golpe a sus economías”.](#) AFP
- [Peugeot eliminará 8.000 empleos en Francia para reequilibrar sus cuentas.](#) EFE

EXPERIENCIA CUBANA SE APLICA EN PAÍSES DESARROLLADOS

Omar Pérez Salomón

La política editorial de los grandes medios de difusión del mundo, prohíbe divulgar y mencionar los logros de la Revolución Cubana. No importa que haya que ocultar información, mentir y desinformar a la opinión pública; cuentan para ello con el total apoyo del imperio norteamericano, la oligarquía, la burguesía y la derecha intelectual de varios países.

Al imperialismo y sus aliados no les conviene que se conozca que Cuba, que sistemáticamente es acusada de violar los derechos humanos y coartar la libre expresión de sus ciudadanos, posee sistemas de educación y salud que son referentes para países desarrollados y subdesarrollados. Lo más contradictorio es que es acusada una nación que colabora con decenas de países para mejorar la salud de sus pueblos y enseñar a leer y escribir a los más de 700 millones de iletrados que existen en todo el mundo.

A partir de un acuerdo suscrito en el año 2010 entre autoridades cubanas y el Ayuntamiento de la ciudad española de Sevilla, se aplicó el programa cubano de alfabetización Yo sí Puedo, teniendo en cuenta que, según datos publicados en el sitio “Yo Sí Puedo Sevilla”, en España existen más de 2 millones de analfabetos.

Otros ejemplos de la colaboración cubana con países del norte lo apreciamos en los médicos cubanos que prestan servicios en Portugal, los estudiantes norteamericanos que estudian medicina en la Escuela Latinoamericana de

Medicina en Cuba y la alfabetización de aborígenes australianos a través del método desarrollado en Cuba.

Australia ocupa la segunda posición entre 187 países en desarrollo humano, según el informe del 2011 de la ONU, con indicadores que lo sitúan con un desarrollo humano muy alto. El gasto en educación es de un 4,5% del PIB.

Sin embargo, entre el 50% y 60% de la población aborígen de este país son analfabetos funcionales, especialmente los que viven en áreas remotas, expresó recientemente el representante de la Comisión Campaña para la Alfabetización Adulta, Jack Beetson.

Por la localidad de Wilcannia, situada a unos 965 kilómetros al noroeste de Sydney, comenzó la aplicación del método cubano. La misma posee unos 700 habitantes, la mayoría de ellos aborígenes, donde el 60% de la población está sin trabajo y se registra pobreza, vandalismo, violencia doméstica y alcoholismo.

El proyecto cuenta con el apoyo del gobierno australiano, la Universidad de New England y el Consejo local de Wilcannia de Tierras Aborígenes, y se valora propagarlo por otras comunidades indígenas.

Me pregunto, qué dirán los enemigos de la Revolución Cubana y los medios de comunicación al servicio del imperialismo sobre estas realizaciones concretas.

La pequeña isla del Caribe, bloqueada y atacada por más de 50 años, colabora en la alfabetización de ciudadanos del segundo país con más desarrollo humano del planeta. Solo lo explica el modelo de desarrollo socialista que edifica el pueblo cubano, donde las posibilidades de recibir educación, cultura y salud es para todos sus habitantes por igual.

PROGRESO SEMANAL (Versión digital)

12 de julio de 2012

EE.UU.

DESVERGONZADAMENTE RICOS MIENTRAS CRECEN LAS FILAS DE LOS POBRES

Álvaro F. Fernández

Es hora de enfrentarnos a la verdad. La asistencia social para los ricos como política tributaria no funciona. Es más, las cifras nos dicen que ha sido un total fracaso.

La guerra de clases que ha sido realizada, comenzando con Ronald Reagan, y luego ampliada bajo Clinton, su desmonte del estado de bienestar, y finalmente las rebajas de impuesto de W. Bush para "los que tienen y los que tienen más", como llamó él en una oportunidad a su base electoral, debe cesar. Hasta el conservador columnista de The New York Times David Brooks escribió recientemente acerca del tema y llegó a la conclusión de que "si no enfrentamos el problema... la alternativa es el suicidio nacional".

Puede que Warren Buffet, uno de los hombres más ricos del planeta, haya sido quien mejor lo haya dicho cuando declaró: "Sin dudas hay guerra de clases, pero es mi clase, la clase de los ricos, la que está haciendo la guerra, y estamos ganando".

Y está el argumento republicano que dice que no permitir las rebajas de impuestos para los ricos afectará inversamente a la economía. Un incremento de los impuestos, aseguran ellos, afectará el crecimiento del empleo y como resultado habrá mayor pobreza.

Pero las cifras no los apoyan. Si esa filosofía fuera verdad, entonces las cifras de pobreza debieron haber bajado después de que George W. Bush se mudara para la Casa Blanca en enero de 2001 y comenzara a recortar impuestos, en especial los de los ricos.

Algunas verdades

Las cifras del censo del años 2000 mostraron que había 31 millones de norteamericanos viviendo en la pobreza. Y esas cifras disminuyeron, ¿no es cierto? La teoría del desborde de Reagan funcionó a la perfección con W. Bush al timón, ¿no es cierto?

En 2012, el número estimado de norteamericanos que vivían en la pobreza había aumentado a 46 millones. Un incremento de casi 50%.

Pero eso no fue lo que nos dijeron. ¿Qué sucedió?

En pocas palabras, hay demasiados políticos que favorecen a los superricos –supongo que es porque estos los mantienen en el poder con sobornos llamados donaciones de campaña y otras golosinas. Así que durante los últimos años, y para ayudar a esos amigos ricos necesitado de unos pocos millones más –o de cientos de millones–, salieron en busca de botín.

Y entonces se encontraron con programas de red social de seguridad, bien financiados, creados desde Franklin Delano Roosevelt por políticos de ideas progresistas. Programas establecidos para garantizar que los norteamericanos nunca más sufrieran las estrecheces de la Gran Depresión en la década de 1930.

En su libro Tan rico y tan pobre – Por qué es tan difícil acabar con la pobreza en Estados Unidos, Peter Edelman, un profesor de la Universidad Georgetown y ex subsecretario del Departamento de Salud y Servicios Humanos bajo Bill Clinton, y que renunció a su cargo debido a desacuerdos por la reforma de la asistencia social, dice que la red de seguridad creada y mejorada durante el último medio siglo, mantiene a 40 millones de norteamericanos fuera de la pobreza.

Nos dice que si a algunos de nuestros políticos se les permitiera realizar su filosofía de austeridad y el recorte y robo de nuestros programas de red de seguridad, esas personas pudieran llegar fácilmente a la cifra de 86 millones de norteamericanos viviendo en la pobreza dentro de muy poco tiempo. Tal como están las cosas, dice él, uno de cada siete norteamericanos depende en la actualidad de los sellos de alimentos.

Otra cifra sorprendente es que la mitad de los empleos en este país pagan menos de \$34 000 dólares anuales (el límite de pobreza está en \$22 000, un hecho para la cuarta parte de todos los norteamericanos) –un salario que ha estado estancado aproximadamente desde la década de 1970. Durante ese mismo período de tiempo, los directores generales de las grandes corporaciones y los muy ricos se han vuelto excepcionalmente ricos. Es interesante conocer que han logrado pagar menos impuestos (como porcentaje de sus ingresos) que las personas con el salario de \$34 mil y que trabajan para que ellos sean más ricos.

Este país se enorgullece de ser el más grande de la Tierra. El más rico. El más fuerte –gastando miles de millones en guerras por todo el mundo y manteniéndonos “a salvo del terrorismo”. Sí, claro, me acuerdo cuando era del comunismo...

Pero imaginen un futuro no muy distante con casi 100 millones de norteamericanos viviendo en la pobreza. ¿No creen ustedes que ese es un tema de seguridad nacional?

Me parece que es la democracia la que está en peligro.

Terminaré con una cita proveniente del libro de Edelman:

“Estados Unidos y pobreza son palabras que no deben aparecer en la misma oración. Somos el país más rico del mundo; es un oxímoron que exista cualquier nivel de pobreza. Y que tengamos la más alta tasa de pobreza infantil en el mundo industrializado es sencillamente una vergüenza”.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 12 JUL (ITAR-TASS)- La visita de trabajo a Rusia, realizada por el General de Ejército Raúl Castro Ruz, Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, es amplificada por cuatro canales de televisión, las agencias Ria Novosti e ITAR-TASS y otros medios de ese país.

Los reportes periodísticos coinciden en destacar el carácter amistoso de los encuentros realizados este miércoles entre el mandatario cubano, en la residencia campestre de Gorka, con Dmitri Medvedev, Primer Ministro ruso, y después en la morada de Novo-Ogoriovo con el Presidente Vladimir Putin, refiere hoy Prensa Latina.

Precisa que Ria Novosti reproduce palabras de Raúl, quien calificó de intensa y muy importante la visita de trabajo, y señaló que siempre era un placer reencontrarse con viejos amigos.

En tanto, el canal estatal Rossia 24 afirmó que Putin y el dirigente cubano se abrazaron como viejos amigos y en varias ocasiones expresaron la satisfacción del reencuentro.

El Canal Primero agregó, a su vez, que Cuba y Rusia tienen la intención de continuar en lo adelante la cooperación en las esferas del transporte, energética, cosmos, telecomunicaciones y farmacéutica, entre otras.

Declaraciones de Putin sobre las perspectivas de cooperación en la producción real, como hidrocarburos, comunicaciones, naviera y de maquinarias, así como también el sistema de posicionamiento ruso Glonass, son insertadas en el diario digital newsru.ru.

Asimismo, el cotidiano Nezavisimaya Gezeta señala los propósitos de Cuba y Rusia de aumentar y diversificar el intercambio comercial y la cooperación en varias ramas.

Entre los planes de colaboración de ambos Estados, la televisora moscovita TVTS cita el desarrollo del turismo, después de que el pasado año el país euroasiático rompió el récord de sus vacacionistas a la Isla, con más de 74 mil.

La versión en español del canal Russia Today resaltó declaraciones de Yuri Ushakov, asesor presidencial, sobre planes de inversión en el sector de los hidrocarburos en Cuba.

Rassiskaya Gezeta destaca en un artículo el encuentro de este miércoles en Novo-Ogoriovo, acompañado de una foto a media plana de los máximos dirigentes de ambas naciones.

A las reuniones también asistieron por la parte cubana Ricardo Cabrisas, vicepresidente del Consejo de Ministros, y Bruno Rodríguez, titular de Relaciones Exteriores; por la rusa, el propio Ushakov; Serguei Lavrov (canciller) y Denis Manturov, titular de Industria y Comercio.

LA HABANA, 12 JUL (EFE).- El Gobierno de Cuba acusó hoy a las autoridades de Estados Unidos de obstruir y entorpecer el proceso legal de apelación de Gerardo Hernández, uno de sus cinco agentes condenados en el país norteamericano por espionaje.

En un comunicado divulgado este jueves, la Cancillería cubana denunció "arbitrariedades" que impidieron a Gerardo Hernández, preso en la cárcel californiana de Victorville, recibir o celebrar adecuadamente visitas relacionadas con su proceso legal.

Uno de esos casos ocurrió el pasado 7 de julio cuando funcionarios cubanos que estaban autorizados por el Departamento de Estado de EE.UU. para visitar a Hernández no pudieron hacerlo porque en la recepción de la prisión no estaba el documento que permitía ese encuentro.

La Cancillería cubana sostiene que la Sección de Intereses de Cuba en Washington gestionó ante el Departamento de Estado la autorización para esa visita y el propio Gerardo Hernández había confirmado con las autoridades de la prisión que todo estaba en regla para que tuviera lugar.

Además de este episodio, la Cancillería denunció que el 9 de julio y con similar pretexto también se dificultó la visita de Martín Garbus, uno de los abogados defensores de Hernández, destinada a revisar los documentos de su actual proceso de apelación colateral.

En este caso, el letrado sí pudo finalmente ver a su defendido pero no le permitieron ingresar documentos que Gerardo Hernández debía leer y firmar y la reunión no se celebró "en condiciones apropiadas", según el Gobierno cubano.

"El Ministerio de Relaciones Exteriores denuncia esta nueva maniobra obstruccionista de las autoridades norteamericanas, dirigida a entorpecer el proceso de apelación de Gerardo, privándolo de uno de los pocos derechos que tiene como prisionero en Estados Unidos", señaló la Cancillería en su comunicado.

El Gobierno cubano añadió que no es la primera vez que se producen este tipo de obstrucciones y "atropellos".

Gerardo Hernández, junto a Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, fueron condenados a distintas penas de cárcel por un tribunal de Florida (EE.UU.) en 2001 por conspirar y operar como agentes extranjeros sin haberlo notificado al Gobierno estadounidense.

Esos cinco cubanos, considerados en Cuba como héroes, integraban la red "Avispa", desmantelada tres años antes en el sur de Florida, y reconocieron durante el juicio que eran agentes del Gobierno de Cuba, pero que no espionaban a EE.UU., sino a "grupos terroristas de exiliados" que conspiraban contra la isla.

La pena más contundente fue para Hernández, condenado a dos cadenas perpetuas y a 15 años de privación de libertad.

Sólo uno de estos cinco cubanos ha salido de prisión: se trata de René González, que fue excarcelado en octubre pasado tras cumplir una condena de 13 años, pero que no podrá regresar definitivamente a Cuba hasta 2014, cuando terminen los otros tres años de libertad vigilada que le impusieron.

René González obtuvo en abril un permiso judicial para viajar a Cuba por quince días para visitar a su hermano enfermo de cáncer y fallecido el pasado junio.

LA HABANA, 12 JUL 2012 (AFP) - Cuba denunció este jueves una "nueva arbitrariedad" de Estados Unidos contra el agente cubano Gerardo Hernández, al impedir el ingreso de funcionarios consulares que fueron a visitarlo a la cárcel donde cumple cadena perpetua por espionaje para preparar una apelación.

El sábado "los funcionarios cubanos que habían sido autorizados por el Departamento de Estado a realizar una visita consular a Gerardo, se vieron imposibilitados de hacerla" y tampoco pudo recibir este lunes una visita de su

abogado, Martin Garbus, dijo la cancillería en un comunicado.

Según la cancillería, los guardias del penal de Victorville, en California (oeste), argumentaron en los dos casos que no habían recibido el "memorando" del alcalde que autorizaba los ingresos, lo que constituye "una nueva arbitrariedad por parte de las autoridades de ese país, con el propósito de obstruir su proceso legal".

Hernández, condenado a dos cadenas perpetuas más 15 años de cárcel tras ser detenido con otros cuatro agentes cubanos en 1998, prepara una apelación y al impedirle recibir asesoría queda privado "de uno de los pocos derechos que tiene como prisionero en Estados Unidos", dijo la cancillería cubana.

"No es la primera vez que hechos como estos ocurren. Se han dado sistemáticamente en cada momento clave del proceso de Gerardo", agregó.

Hernández, de 47 años, recibió la mayor sentencia de los cinco agentes, que fueron condenados en Miami en 2001 a largas penas por espionaje. Los otros son René González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González.

Los cinco agentes son considerados en Cuba "héroes" que espían a grupos "terroristas" de Miami.

LA HABANA 12, JUL (AFP)-- Noruega y Cuba firmaron este jueves un acuerdo mediante el cual el país europeo donó 800,000 dólares para apoyar el trabajo de la brigada médica cubana en Haití y crear infraestructura de salud y combatir la epidemia de cólera en ese país, informaron funcionarios.

El convenio, suscrito en La Habana por el embajador noruego en Cuba, Jhon Petter Opdall, y las viceministras cubanas Marcia Cobas (Salud Pública) e Iliana Núñez (Comercio Exterior e Inversiones), permitirá desarrollar "infraestructura de salud en el Departamento Sur" de Haití, según el diplomático.

Opdall destacó que con esta nueva donación de 800,000 dólares -anteriormente hizo otras dos por igual monto-, suman 2.5 millones de dólares los fondos que Oslo ha entregado para apoyar el trabajo de los médicos cubanos en Haití, mediante un modelo "eficiente" de "cooperación tripartito".

"Noruega está en Haití con muchos proyectos, hemos gastado 150 millones de dólares hasta julio, y vamos a continuar la cooperación con el pueblo haitiano", añadió Opdall, en presencia del embajador de Haití, Jean Victor Geneus, y del jefe de la brigada médica cubana en ese país, Lorenzo Somarriba.

Según la Organización Panamericana de la Salud (OPS), Haití necesita inversiones en infraestructuras y saneamiento de aguas de hasta 1,100 millones de dólares para erradicar el cólera, que ya causó más de 7,000 muertes desde que comenzó la epidemia en octubre de 2010.

La viceministra Cobas agradeció "la contribución de Noruega" y llamó a "aumentar la cooperación internacional con el pueblo haitiano", que sufrió un devastador terremoto que mató a 250,000 personas en enero de 2010.

"No es posible hacerlo solo en los momentos de crisis, hay que hacerlo en los momentos en que podamos evitarlas", añadió.

Somarriba explicó que la brigada, compuesta actualmente por 723 médicos, enfermeras y paramédicos, ha recibido ayuda también de Namibia, Australia, Brasil y de algunas organizaciones no gubernamentales, entre ellas de Alemania y Estados Unidos.

LA HABANA, 12 JUL (EFE).- El Gobierno cubano guarda silencio sobre la evolución del brote de cólera en el este de la isla, al punto de que una alta funcionaria del Ministerio de Salud Pública (MINSAP) rehusó hoy informar del asunto al ser preguntada por periodistas en La Habana.

"De ese tema no voy a hablar", dijo la viceministra del MINSAP, Marcia Cobas, cuando los periodistas le pidieron este jueves una actualización sobre los casos de cólera, tras la firma de un acuerdo de cooperación entre Cuba y Noruega para la cooperación médica con Haití.

Cobas indicó que "ahora no" podía hablar del tema y dijo que su área de trabajo era la de la colaboración y las relaciones internacionales del Ministerio de Salud Pública.

La semana pasada el Gobierno cubano confirmó un brote de cólera "controlado" en Manzanillo, localidad de 130.500 habitantes ubicada en la provincia de Granma, a más de 800 kilómetros al este de La Habana, e informó de que había 53 afectados y tres fallecidos.

Desde entonces no se han divulgado más informaciones oficiales a nivel nacional sobre el caso, aunque la Organización Panamericana de la Salud (OPS) dijo este martes que los casos confirmados se habían elevado a 85.

Según la OPS, el aumento de casos se registró en otros municipios además de Manzanillo, como Niquero, Yara, Bartolomé Masó y en la ciudad de Bayamo, capital de la provincia de Granma.

Reportes de medios locales de Manzanillo informaron hoy de que el Laboratorio de Medicina Natural de esa ciudad ha producido más de 60.000 unidades de hipoclorito de sodio, un compuesto químico que se está distribuyendo en las farmacias para purificar el agua y combatir las enfermedades diarreicas.

Además, se ha incrementado la comercialización de productos de limpieza como lejía de cloro, jabones y detergente líquido, para que los habitantes puedan adoptar las "medidas adecuadas ante el brote diarreico".

La última epidemia de cólera en Cuba ocurrió en 1882 y los últimos casos se registraron poco después del derrocamiento del presidente Fulgencio Batista, en 1959.

El jefe de la Misión Médica Cubana en Haití, Lorenzo Somarriba, afirmó hoy en La Habana que no se sabe de dónde vino el brote de cólera que afecta a la isla, aunque tampoco descartó que pueda provenir de Haití, donde en

lo que va de año ha habido unos 130 muertos y 13.000 afectados por esa enfermedad, según cifras oficiales haitianas.

Somarriba resaltó que Cuba tiene un sistema de salud "muy seguro y un sistema de vigilancia epidemiológica muy efectivo", así como todos los medios de difusión y una organización de base para orientar a la población.

"Cuba tiene una gran fortaleza, que tiene la experiencia de los que han trabajado cólera en Haití", añadió el médico que llegó a Puerto Príncipe tras el terremoto de 2010 y actualmente encabeza una brigada de 723 cubanos.

Desde que la epidemia de cólera estalló en Haití en octubre de 2010 han perdido la vida más de 7.000 personas y han enfermado 544.000, según datos hechos públicos el 15 de mayo por el Ministerio de Salud Pública y Población (MSPP) del país antillano.

Por su parte, Cobas aseguró que las brigadas médicas de la isla tienen medidas para el cólera y para todas las epidemias, y precisó que el personal que trabaja en Haití es evaluado en un centro médico cuando regresa a Cuba.

Cobas y Somarriba participaron este jueves en la firma de un tercer acuerdo entre los gobiernos de Cuba y Noruega por valor de 800.000 dólares para la colaboración en Haití.

La donación de Noruega tiene como objetivo mantener la sostenibilidad de la brigada médica cubana en un departamento del sur de Haití, así como su trabajo para el tratamiento del cólera y otras enfermedades transmisibles.

WASHINGTON, 12 JUL (PL)- La XXIII Caravana de Pastores por la Paz continúa hoy su recorrido por Estados Unidos y encuentra una respuesta positiva de la población a contribuir con la ayuda humanitaria que llevará a Cuba este mes.

Según el sitio digital de esa iniciativa, en los últimos días los activistas visitaron ciudades como Chicago (Illinois), Berkeley (California) y Bloomington (Indiana), donde recibieron donativos y el apoyo de pobladores al proyecto filantrópico.

También actualizaron al público sobre los efectos negativos del bloqueo económico, financiero y comercial que la Casa Blanca mantiene contra Cuba por más de medio siglo, pese al rechazo de la comunidad internacional durante 20 años consecutivos ante la Asamblea General de la ONU.

Los aportes consisten en productos destinados a los sectores del deporte, la salud y la educación, algunos de los más golpeados por la política hostil de Washington.

Ya recaudamos casi 100 toneladas de ayuda, básicamente computadoras, medicinas, material escolar y equipos médicos. Cuba no puede adquirir ninguno de esos productos en el mercado mundial porque Estados Unidos lo impide, dijo el caravanista Manolo De Los Santos al diario Indiana Daily Student.

Activistas recorren el país norteamericano en 17 autobuses con ese objetivo desde principios de este mes y prevén visitar al menos 90 localidades antes de encontrarse en McAllen, Texas, el próximo día 19 para cruzar a México y desde allí transportar el cargamento humanitario a la nación antillana.

De acuerdo con el programa, Pastores por la Paz planea llegar en esta jornada a Little Rock (Arkansas), Birmingham (Alabama), Pleasant Hill (Tennessee), Pensacola, (Florida) y Silver City (New México).

La XXIII Caravana de la amistad está integrada por más de 60 activistas de Canadá, Estados Unidos, Alemania, Reino Unido y México.

Esa iniciativa fue creada en 1992 por el fallecido reverendo norteamericano Lucius Walker, con el objetivo de romper el bloqueo y llevar a Cuba asistencia humanitaria y medicinas en camiones escolares amarillos, sin pedir autorización ni licencia a las autoridades federales.

LA HABANA, 12 JUL 2012 (AFP) - Un barco con carga humanitaria para Cuba, el primero que en medio siglo cubre la ruta Miami-La Habana, pospuso para el viernes su arribo a destino por demoras en trámites administrativos, informó la empresa propietaria de la nave, que negó obstáculos "de tipo político".

El barco "Ana Cecilia", que zarpó el miércoles desde Miami (sureste de Estados Unidos), era esperado este jueves en el puerto de La Habana, pero pasadas las 18H00 GMT la empresa International Port Corp. informó que su llegada se pospuso para el viernes.

"Perdimos nuestro turno para ingresar hoy (jueves) al puerto de La Habana y entraremos mañana (viernes)", dijo a la AFP en Miami Leonardo Sánchez-Adega, un portavoz de International Port Corp.

"Uno de los manifiestos estaba incorrecto y al otro manifiesto le faltaba información, y ellos (los funcionarios en Cuba) mandaron a pedir el formulario correcto y a corroborar información a nuestras oficinas de Miami y eso lo terminamos de hacer hace cinco minutos", agregó Sánchez-Adega.

Afirmó que "se trata de un problema meramente técnico por ser la primera vez" que la compañía realiza la operación. "Está descartado cualquier otro obstáculo de tipo político. Mañana estaremos llegando a La Habana, espero más tarde tener la hora exacta", dijo.

Esta no es la primera compañía de Florida que ofrece este servicio a Cuba, pero es la primera en muchas décadas que ofrece un servicio semanal regular desde Miami.

La empresa pretende atender la demanda de grupos religiosos, organizaciones no gubernamentales e instituciones caritativas autorizadas a enviar cargamentos humanitarios a Cuba. "Pero también tenemos como

clientes a familiares de personas en Cuba", aclaró Sánchez-Adega.

En el sur de Florida viven la mayoría de los 1,2 millones de cubanos emigrados de la isla comunista.

La nave, que zarpó con 10 tripulantes del Río Miami el miércoles, tiene capacidad para transportar 16 contenedores en sus poco más de 91 metros de largo (300 pies) y cobra una tarifa por envío de 5,99 dólares por libra (0,45 Kg.).

La compañía ha recalcado que cumple con todas las regulaciones del embargo comercial a Cuba y que cuenta con las licencias de la Oficina de Control de Activos Extranjeros y del Departamento de Comercio de Estados Unidos. "También nos acogemos a las reglas que impone Cuba", dijo el miércoles el portavoz.

LA HABANA, 12 JUL (EFE).- El barco estadounidense "Ana Cecilia", con una carga de mercancías consideradas como ayuda humanitaria, prevé llegar a Cuba mañana viernes, con un retraso de veinticuatro horas, para abrir un servicio de envíos semanales entre Miami y La Habana inédito en los últimos cincuenta años.

Problemas administrativos al tramitar los documentos para atracar en el puerto de La Habana fueron la causa de la demora en el arribo del "Ana Cecilia", que zarpó el miércoles desde el puerto fluvial de Miami (EE.UU.), según explicó a EFE vía telefónica Leonardo Sánchez, portavoz de International Port Corporation (IPC), la compañía encargada del envío.

Sánchez añadió que la previsión es que el barco llegue mañana viernes al puerto de la capital cubana después de cumplimentar la documentación requerida por las autoridades cubanas.

Desde las primeras horas de hoy jueves se esperaba el barco en los muelles de la Terminal de Contenedores de La Habana (TCH) pero esta tarde aún no se avistaba desde el litoral de la capital cubana.

El "Ana Cecilia" pretende inaugurar un servicio semanal de transporte de artículos catalogados como ayuda humanitaria a Cuba y constituye el primer envío marítimo directo de mercancías entre Miami y La Habana en más de cinco décadas.

La compañía IPC tiene las licencias que exigen el Departamento de Comercio de EE.UU. y la Oficina de Control de Bienes Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro estadounidense para realizar estos envíos.

A través de este servicio está permitido el transporte de todo tipo de mercancías consideradas por Washington como ayuda humanitaria, lo que incluye un amplio catálogo de artículos y productos como medicinas, alimentos, ropa, electrodomésticos, muebles, material de construcción, piezas de vehículos y generadores eléctricos.

Según el portavoz de IPC, gran parte del material es enviado por comerciantes y particulares de los barrios de Miami La Pequeña Habana y Hialeah, con gran proporción de población cubana.

"Se trata del primer cargamento directo que sale para allá desde hace cincuenta años", señaló al tiempo que calificó de "histórico" este nuevo servicio.

Este nuevo servicio ha sido interpretado por algunos sectores en Estados Unidos como una muestra de cierta flexibilización en las relaciones con Cuba, después de que en los últimos años se han suavizado algunas restricciones en materia de remesas y viajes a la isla.

En Cuba no ha habido reacciones oficiales a la apertura de este nuevo servicio de envíos desde Miami y tampoco en la prensa de la isla, toda controlada por el Estado, se ha informado de la llegada del "Ana Cecilia".

Algunas voces en la isla consideran no obstante que se trata de un paso "muy positivo" porque "todo lo que sea mejorar las relaciones con EE.UU. es bueno, máxime que va a significar una ayuda a las familias de Cuba", según dijo a EFE el economista independiente y expreso político Oscar Espinosa Chepe.

"Además de crear un ambiente muy bueno, ayuda desde el punto de vista político, porque le quita la coartada al sector más reaccionario y cavernícola que hay en el gobierno cubano, el cual usa al embargo como pantalla para impedir un mejoramiento de la relación bilateral", añadió.

Los destinatarios de los envíos podrán recogerlos en el puerto de La Habana, aunque también tiene la oportunidad opcional de entrega a domicilio a través de la empresa de la isla "Cubapack", de acuerdo con los responsables de los envíos.

Hasta ahora los envíos sólo se hacían a través de terceros países, lo que podía tardar entre 30 y 60 días.

El pasado mes de febrero se cumplieron 50 años del embargo aprobado por el entonces presidente estadounidense John F. Kennedy y Cuba sostiene que el daño directo que le causa ronda los 104.000 millones de dólares.

WASHINGTON, 12 JUL (PL) El activista cubanoamericano Andrés Gómez denunció hoy el hermetismo de las autoridades y la prensa de Miami sobre acciones terroristas organizadas y ejecutadas por la extrema derecha anticubana que radica en esa ciudad del sur de Florida, Estados Unidos.

Gómez cuestionó la pasividad de los funcionarios públicos y los medios de comunicación para presionar al Buró Federal de Investigaciones (FBI) a esclarecer y hallar a los autores de un ataque incendiario contra la sede en esa urbe estadounidense de Airline Brokers, la cual organiza viajes hacia el país caribeño.

Según el Departamento de Bomberos de Coral Gables, donde está ubicada la instalación, el atentado del pasado 28 de abril fue intencional y originado por un artefacto lanzado hacia dentro de la oficina.

"La prensa, los funcionarios públicos electos y las autoridades competentes en casos de terrorismo actúan como si este acto de terrorismo no hubiese ocurrido. Pretenden que todos nos olvidemos de que ocurrió y actúan como si

todo en Miami debe seguir igual", dijo en un artículo, al cual accedió Prensa Latina.

E periodista alertó que ese silencio en torno al caso puede marcar un regreso a la época cuando los grupos violentos asesinaban a quienes abogaban por la normalización de las relaciones Estados Unidos-Cuba y también colocaban bombas en sedes diplomáticas de países que tenían nexos con La Habana.

"No actuar, ni encausar y procesar judicialmente a los culpables (...) como la ley exige es volver a un pasado tenebroso en Miami (...) cuando todo lo relacionado con el terrorismo perpetrado por la extrema derecha cubanoamericana era tratado como asuntos comunes. Imperaba el terror no la ley, aseveró.

Gómez recordó que la propia sede del FBI, la Fiscalía de Florida, el Seguro Social, la jefatura de la policía de Miami y el Departamento del Correo también fueron blanco de los atentados dirigidos por organizaciones como el Poder Cubano del fallecido criminal Orlando Bosch.

La mayoría de los responsables tampoco respondieron ante la justicia por esos delitos, añadió el activista.

Andrés Gómez es uno de los líderes la emigración cubana en Miami que aboga por normalizar los vínculos entre Washington y La Habana.

También coordina desde 2001 las acciones a favor de la libertad inmediata e incondicional de Antonio Guerrero, Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino y René González, condenados en Estados Unidos en 1998 por evitar la ejecución de actos violentos contra el pueblo cubano.

René González fue puesto en libertad en octubre de 2011 después de haber cumplido su sanción, pero debe permanecer en territorio estadounidense por tres años más bajo libertad supervisada.

LA HABANA, 12 JUL (XINHUA) -- Directivos del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) dieron hoy la bienvenida a la XI Brigada de Solidaridad "Juan Rius Rivera", de Puerto Rico, en el Campamento Internacional Julio Antonio Mella, de Caimito, en la provincia de Artemisa.

En el acto oficial de recibimiento la brigadista Milagro Rivera, quien encabeza el contingente, dijo a periodistas que el grupo viajó a la mayor de las Antillas con el deseo de conocer de cerca la realidad cubana, departir con el pueblo y llevarse sus propias experiencias, sin la intervención de los medios de comunicación de Puerto Rico.

La brigada felicitó al Campamento Internacional por el aniversario 40 de su fundación, período en el que ha recibido cada año a los numerosos contingentes de solidaridad que visitan la isla. Por la parte cubana, la representante de América del Norte en el ICAP, Esperanza Luzbert, destacó la presencia de los jóvenes entre los visitantes.

Hasta el 30 de julio los brigadistas desarrollarán un programa de actividades, el cual incluye encuentros con otras agrupaciones solidarias y médicos internacionalistas cubanos, además de labores agrícolas y visitas a centros educacionales y lugares de interés histórico y cultural. También estarán en la isla para los festejos del 26 de julio, Día de la Rebeldía Nacional, y rendirán homenaje a la desaparecida trovadora cubana Sara González.

MADRID, 12 JUL (EFE).- Un tercio de los 115 expresos políticos cubanos y 652 familiares que comenzaron a venir a España hace dos años por un acuerdo entre el régimen castrista y el anterior Gobierno socialista ha abandonado España debido a la falta de trabajo y de ayudas económicas.

Estados Unidos ha sido el destino de la mayoría de los excarcelados cubanos que se han marchado, al no ser posible su retorno a la isla por el veto de las autoridades de La Habana.

De las 767 personas acogidas entre el 13 de julio de 2010 y abril del pasado año, son 34 disidentes y unos 185 familiares los que han optado por exiliarse fuera de España, según datos facilitados a EFE por el Observatorio Cubano de Derechos Humanos (OCDH).

El principal desencadenante ha sido la crisis económica, unida a la decisión del Gobierno del Partido Popular de no ampliar el programa de integración que acordó el exministro de Exteriores Miguel Ángel Moratinos, a causa de los recortes presupuestarios.

El plan de acogida era de un año de duración, prorrogable seis meses, y consistía en el alquiler de vivienda mensual (unos 700 euros), manutención (180 euros por cada miembro de la familia), escolarización, abono transporte y asistencia médica.

El programa ha tenido un coste para el Gobierno español de unos 13 millones de euros, según informaron a EFE fuentes del Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación.

Tras la muerte del excarcelado Santiago Du Bouchet, que se quitó la vida en abril, quedan 80 presos y unos 450 familiares repartidos en varias ciudades españolas, según las fuentes.

Una veintena de familias ha podido acceder a la Renta Mínima de Inserción, que ronda los 500 euros mensuales y cuya concesión depende de los gobiernos regionales.

Quienes no disponen de subsidio ni del Estado ni de los gobiernos regionales denuncian estar en una situación de "desamparo total", como Marcelo Cano, miembro del llamado "Grupo de los 75" (detenidos en la ola represiva de 2003).

Cano vive con su tía de 84 años en un piso de alquiler en Guadalajara, cerca de Madrid, a cuyo dueño debe 2.480 euros, correspondientes a cuatro mensualidades.

"Si trabajase, dejaría de ser una carga para España", declara a EFE Cano, médico de profesión.

Pese a la insistencia de Exteriores y del OCDH, el régimen cubano no ha facilitado la documentación para convalidar los diplomas profesionales.

Omar Rodríguez Saludes, otro integrante del "Grupo de los 75", se irá a EEUU la próxima semana con los 17 familiares con los que llegó a Madrid en el primer contingente de exiliados.

"Me voy con mucho dolor, dejando una tierra que me abrió los brazos y donde reinicié una vida familiar que en Cuba se me negó", señala Rodríguez desde Gijón (Asturias).

Sin recursos económicos desde enero, confiesa estar en una situación "sumamente difícil", muy alejada de lo que se esperó al llegar.

Algunos excarcelados endurecieron su protesta el pasado mes de abril con una acampada levantada frente al Ministerio de Exteriores.

Este grupo lo integra una decena de expresos, de los últimos que llegaron a Madrid, que se sienten "engañados" por el anterior Gobierno y por el actual, como apunta Douglas Faxas, condenado a 20 años de cárcel por piratería, tenencia ilegal de armas y hurto.

"Responsable fue aquél (el del PSOE) por habernos traído y éste (el del PP) por habernos lanzado a las calles proclamándose amigo de la disidencia cubana", se queja Faxas.

Varios familiares de disidentes han optado, incluso, por regresar a Cuba, una vía a la que no se pueden acoger los excarcelados por impedimento del Gobierno cubano.

MONTEVIDEO, 12 JUL (EFE).- El secretario general de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI), el argentino Carlos Álvarez, confirmó hoy a EFE que los países de la Alianza Bolivariana (ALBA), con Ecuador a la cabeza, pidieron la "suspensión" de Paraguay del organismo, pero no expulsarlo.

Sí, "es cierto que los países del ALBA, a través de una moción de Ecuador", pidieron "la suspensión" de Paraguay hasta que se aclare la situación, pero "de ninguna manera pidieron su expulsión", subrayó "Chacho" Álvarez, ex vicepresidente de Argentina.

El secretario general del organismo con sede en Montevideo respondió así a unas declaraciones del representante permanente de Paraguay ante la OEA, Bernardino Hugo Saguier, que acusó a Ecuador y Perú de promover que la Aladi tomara medidas contra su país, como parte de lo que calificó como una "vergonzosa" persecución contra las autoridades que asumieron tras la destitución de Fernando Lugo.

Según Saguier, que habló desde Washington con medios paraguayos, sólo la intervención del representante paraguayo Raúl Cano evitó que prosperara la iniciativa.

En declaraciones a EFE, Álvarez dijo que ha habido una "distorsión" de lo sucedido en la reunión que la semana pasada celebraron los representantes permanentes de Aladi y especialmente en lo referido a Perú.

Perú no propuso "ni siquiera la suspensión" de Paraguay, dijo.

El representante peruano presentó un proyecto de resolución que textualmente manifestaba la "honda preocupación de Aladi por este acto contrario a las normas del estado de derecho" y su "más profundo rechazo a la separación de Lugo" por un "procedimiento sumarísimo, violatorio del derecho al debido proceso, y de las garantías del derecho de defensa", apuntó Álvarez.

Para el secretario general, eso fue todo lo que planteó Perú, que nunca pidió la expulsión de Paraguay.

Como la moción de Ecuador, la resolución peruana no fue aprobada y quedó a la espera de que los embajadores consultaran a sus cancillerías para saber qué responder.

"Después de eso se trató si Paraguay podía ocupar o no la presidencia de un comité aquí en la Aladi dada su situación, y esa discusión quedó trabada también para que se hicieran consultas, si bien varios países se mostraron a favor de impedir que Paraguay ocupara ese cargo", añadió.

Álvarez señaló que todo eso se verá en una nueva reunión de los representantes permanentes de Aladi el 27 de julio, pero no especificó si también se tratará en esa cita de la moción de Ecuador para suspender a Paraguay, que ya ha sido suspendido de MERCOSUR y UNASUR por la destitución de Lugo en un juicio en el Senado por mal desempeño de sus funciones, celebrado el 22 de junio.

En sus declaraciones de hoy, Saguier indicó que existe una campaña de persecución por parte de los países afines a la "ideología bolivariana" en las instituciones regionales contra Paraguay.

"Nos están persiguiendo de una manera vergonzosa, trataron de cuestionar nuestra presencia en todo tipo de organismos, lo más indignante es que lo hacen fuera de la ley", condenó el diplomático.

El Consejo Permanente de la OEA se reunió ayer para tratar el caso de Paraguay, pero no hubo consenso para aplicar medidas al país. El secretario general José Miguel Insulza se mostró contrario a suspender a Paraguay y propuso el envío de otra misión al país.

La Aladi está formada por Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Cuba, Chile, Ecuador, México, Panamá, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela.

Se rige por los siguientes principios generales: pluralismo en materia política y económica; convergencia progresiva de acciones parciales hacia la formación de un mercado común latinoamericano; flexibilidad; tratamientos diferenciales en base al nivel de desarrollo de los países miembros; y multiplicidad en las formas de concertación de instrumentos comerciales.

Nicaragua, que como Bolivia, Ecuador, Cuba y Venezuela, pertenece a la Alianza Bolivariana de los Pueblos de Nuestra América, está en proceso de adhesión a Aladi.

LA HABANA, 12 (ANSA)- La industria cubana del turismo colocó hoy una nueva alfombra de bienvenida para los mexicanos de vacaciones con un nuevo vuelo entre la capital mexicana y la ciudad de Santa Clara, en el centro de Cuba.

La empresa estatal Cubana de Aviación opera la nueva ruta, que busca un aumento de las llegadas de mexicanos a este archipiélago del Mar Caribe. México ocupó el octavo puesto entre los mas grandes emisores de turistas a Cuba en los primeros cinco meses de 2012, solo superado en Latinoamérica por Argentina, que está en el cuarto escalón.

Aunque los pasajes son de bajo costo, los turistas provenientes de México que los usen podrán hospedarse en los arenosos islotes cercanos a la costa cubana, donde operan hoteles de alta categoría rodeados de un mar azul tranquilo y cristalino.

Más de 76.320 turistas mexicanos visitaron Cuba durante 2011, un 14,5% más que en 2010, pero por debajo de los deseos cubanos.

Hace dos años el ministro de Turismo de Cuba, Manuel Marrero, dijo que la industria del ocio local "no renunciaría" al objetivo "de ver a más de 100 mil turistas mexicanos de visita".

Cuba recibirá 2.900.000 turistas de todo el mundo en 2012, principalmente europeos.

WINDHOEK, 12 JUL 2012 (AFP) - Namibia enviará unos 150 animales a Cuba, incluidos elefantes y rinocerontes negros capturados en un parque natural, para el zoológico de La Habana, a pesar de las protestas de asociaciones de protección de los animales, informó la prensa local.

La operación, bautizada como "Arca de Noé II", prevé el traslado por avión, a partir del mes de octubre, de 146 animales de 23 especies, entre los que figuran elefantes, rinocerontes, leones, leopardos, guepardos y antílopes.

"Capturamos animales jóvenes y seleccionamos los que serán anestesiados", dijo el veterinario Mark Jago a la prensa namibia.

El proyecto suscitó esta semana fuertes críticas de la Sociedad Sudafricana de Prevención contra la Crueldad con Animales.

"Es triste constatar que estos animales serán retirados de su hábitat natural y enviados a un país extranjero para ellos, donde serán privados de su libertad y pasarán a ser totalmente dependientes de los seres humanos", criticó la entidad en un comunicado.

Contactada por la AFP, la entidad equivalente en Namibia prefirió abstenerse de hacer comentarios, alegando que precisaban más informaciones antes de reaccionar.

"Esos animales son un regalo para Cuba y los contribuyentes namibios pagan la factura", admitió la ministra namibia del Medio Ambiente y el Turismo, Netumbo Nandi Ndaitwah, durante la ceremonia de firma del acuerdo con el director del zoológico de La Habana, la semana pasada.

Sin embargo, la ministra afirmó que el traslado se hará de acuerdo con la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas.

LA HABANA, 12 JUL. (NOTIMEX)- La casa donde vivió el fallecido boxeador cubano Teófilo Stevenson sería convertida en museo, según una propuesta aprobada por el gobierno local de la provincia oriental de Las Tunas, informó hoy una radioemisora local.

Stevenson, tricampeón olímpico y mundial de boxeo, murió el 11 de junio pasado en esta capital víctima de un infarto a la edad de 60 años.

La Asamblea Provincial del Poder Popular (gobierno local) en Las Tunas adoptó como acuerdo en sesión ordinaria valorar la propuesta de convertir en museo la casa donde él vivió, en el poblado de Delicias, municipio de Puerto Padre.

La propuesta fue respaldada en forma unánime por delegados, diputados al Parlamento por ese territorio e invitados a la reunión, indicó por su parte el diario oficial "Granma".

"Granma" agrega que este sería un recinto que rinda homenaje "y le dé justa perpetuidad allí" a esa leyenda del pugilismo amateur, quien rechazó ofertas para pasar al profesionalismo.

La presidenta de la Asamblea provincial, Lilian González, reiteró la voluntad de la provincia y del municipio de Puerto Padre para analizar el asunto y relató detalles sobre el encuentro que tuvieron hace días directivos del gobierno tunero con familiares de Stevenson.

Stevenson, quien fuera dueño de todos los títulos de la Asociación Internacional de Boxeo Aficionado, obtuvo un total de 301 triunfos de los 321 combates efectuados a lo largo de sus 20 años de carrera boxística.

Nació el 29 de marzo de 1952, en la ciudad de Puerto Padre, provincia de oriental de Las Tunas.

Stevenson pasó a trabajar en 1988, después de retirarse del ring, en la federación cubana de la disciplina y en la Comisión Nacional de Atención a Atletas Retirados y en Activo del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (Inder).

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PHNOM PENH (AP)-Estados Unidos presionó el jueves a Beijing a que acepte un código de conducta para resolver disputas territoriales en el Mar Meridional de China, una difícil gestión mediadora que el gobierno chino ha rechazado a menudo.

Sin embargo, ha permitido a Washington cosechar el aprecio de países otrora hostiles en el sudeste de Asia.

La secretaria de Estado norteamericana Hillary Clinton se reunió con el canciller chino Yang Jiechi en las márgenes de la conferencia anual de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN, por sus siglas en inglés).

Sentados frente a frente en la larga mesa de un suntuoso salón con arañas de luces, Clinton enfatizó las diferentes maneras en que Washington y Beijing están cooperando. Yang habló de realzar aún más las relaciones sino-estadounidenses.

Ninguno mencionó el Mar Meridional de China mientras los periodistas estuvieron en el salón.

Muchos gobiernos asiáticos han expresado crecientes preocupaciones por los expansivos reclamos marítimos de China, y las tensiones chinas con Filipinas y Vietnam han amenazado con estallar.

China proclama soberanía sobre prácticamente toda el área y ha creado una nueva ciudad enteramente dedicada a administrarla, lo que ha provocado gran preocupación entre los otros países que también hacen reclamos.

El Mar Meridional de China ve circular una tercera parte del tráfico mundial de carga, tiene ricos recursos pesqueros y se considera que alberga vastas reservas de petróleo y gas natural.

"Estados Unidos no tiene pretensiones territoriales allí y no tomamos partido en las disputas sobre límites territoriales o marítimos", dijo Clinton a los cancilleres reunidos en la capital de Camboya. "Pero sí tenemos un interés en la libertad de navegación, el mantenimiento de la paz y la estabilidad, el respeto del derecho internacional y el comercio sin trabas legales en el Mar Meridional de China".

Las naciones asiáticas deberían "trabajar en colaboración y diplomáticamente para resolver las disputas sin coacción, sin intimidación, ni amenazas y sin el uso de la fuerza", destacó Clinton.

Los 10 miembros de la ASEAN anunciaron a principios de la semana que habían elaborado una serie de normas de derechos de gobierno marítimo y navegación, así como procedimientos para cuando los gobiernos tengan desacuerdos. Pero China no es miembro del grupo y no ha accedido a nada.

Los países de la ASEAN presentarán su propuesta a China esta semana en la capital camboyana, aunque es probable que Beijing trate de moderar el lenguaje que limite su control.

Para Estados Unidos, la difícil función diplomática que se avecina podría ser una prueba de fuego para los esfuerzos del gobierno de Barack Obama de reorientar el poder estadounidense hacia el continente más poblado del mundo.

Tan solo abordar el tema ha contribuido a que Washington estreche relaciones con Vietnam, al tiempo que es visto con mejores ojos por otros gobiernos de la región.

Sin embargo, un sinnúmero de reuniones entre funcionarios estadounidenses y chinos no han permitido avanzar en una solución duradera.

Varias añejas disputas entre China, Filipinas, Vietnam, Taiwán, Malasia y Brunei involucran las ajetreadas líneas marítimas de la zona, y muchos observadores temen que la compleja red de disputas podría terminar por desencadenar un conflicto violento.

PHNOM PENH, 12 JUL 2012 (AFP) - El gobierno de Corea del Norte afirmó el jueves que precisa armamento atómico para contener las "amenazas nucleares" de Estados Unidos, y defendió su derecho a seguir lanzando cohetes como parte de lo que denominó su programa espacial pacífico.

Según el canciller norcoreano, Pak Ui-chun, el objetivo de Estados Unidos es "eliminar la ideología política y el sistema que nuestro país ha elegido". Pak hizo estas declaraciones durante una cumbre sobre la seguridad en Asia que se celebra en Camboya.

El lanzamiento de un cohete de largo alcance en Corea del Norte el 13 de abril profundizó las tensiones en toda la región y echó a perder un arreglo alcanzado entre ese país y Estados Unidos el pasado 29 de febrero.

En virtud de ese acuerdo, Corea del Norte se había comprometido a interrumpir las operaciones de enriquecimiento de uranio y suspender sus pruebas de misiles, a cambio de 240.000 toneladas de ayuda estadounidense, básicamente en alimentos.

Estados Unidos y varios de sus aliados consideraron que el lanzamiento del cohete el 13 de abril fue un ensayo de misil balístico, pero el gobierno norcoreano afirmó que se trató de un ejercicio para tratar de colocar un satélite en órbita.

El intento fracasó y el cohete cayó y estalló poco después del lanzamiento.

El canciller Pak acusa a Estados Unidos de haber roto el acuerdo del 29 de febrero y lo responsabiliza de las tensiones en la península coreana.

Representantes de Estados Unidos, Japón y Corea del Sur mantuvieron una reunión el jueves, al final de la cual advirtieron que "cualquier provocación de Corea del Norte (...) tendrá una respuesta firme y coordinada por parte

de la comunidad internacional".

Los tres países también expresaron "su profunda preocupación por el bienestar del pueblo norcoreano y la grave situación de los derechos humanos en Corea del Norte".

En su discurso ante la cumbre en Phnom Penh, el canciller Pak sostuvo que el uso de la bandera de Corea del Norte como blanco en los ejercicios militares realizados por Washington y Corea del Sur era "una prueba clara de las intenciones hostiles de Estados Unidos".

Pak añadió que Corea del Norte nunca renunciará a su derecho soberano de "explorar y utilizar el espacio exterior y de desarrollar energía nuclear con fines pacíficos".

El gobierno norcoreano afirma que sus plantas de enriquecimiento de uranio son parte de un programa para generar energía.

Según Pak, la eventual capacidad nuclear norcoreana ayudaría a mantener un balance nuclear y reduciría los riesgos de una guerra atómica. "Precisamos proteger nuestra soberanía de las constantes amenazas nucleares estadounidenses", dijo.

En su discurso, el diplomático reiteró la idea de adoptar un tratado de paz con Estados Unidos para sustituir el armisticio que puso punto final a las hostilidades en la Guerra de Corea (1950-1953).

BEIRUT, 12 (ANSA) - Rusia cerró hoy el camino en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas a la propuesta sobre Siria impulsada por países occidentales y advirtió que la iniciativa es "inaceptable" ya que presenta desequilibrios y abre la posibilidad del uso de la fuerza.

En tanto, las fuerzas leales a Bashar al Assad bombardearon varias zonas del país y se produjeron enfrentamientos, con un saldo provisorio de al menos 35 muertos, reportaron los comités de la oposición y el Observatorio Sirio para los Derechos Humanos, con base en Londres.

El vicecanciller ruso, Guennadi Gatilov, adelantó el rechazo de Moscú y descartó la posibilidad de aceptar cualquier propuesta que recurra al Capítulo VII de la Carta de Naciones Unidas, que habilita entre otras medidas el uso de la fuerza, reportó la agencia Ria Novosti.

"Los socios occidentales de Rusia presentaron su propio proyecto de resolución que vincula directamente la extensión de la misión de ONU a la necesidad de mencionar al Capítulo VII del estatuto de las Naciones Unidas e imponer sanciones en el caso de que el gobierno sirio no cumpla algunas condiciones", sostuvo Gatilov.

El vicecanciller enfatizó que "en general el proyecto no es equilibrado y requiere el cumplimiento de los compromisos sólo de parte del gobierno sirio, mientras no dice prácticamente nada de la oposición".

El proyecto, subrayó el funcionario ruso, "no responde al espíritu y a la letra del comunicado de Ginebra, ni al contenido del plan de paz de Kofi Annan, por lo tanto para nosotros es inaceptable".

Estados Unidos, Francia, Alemania y Gran Bretaña habían impulsado en el Consejo un proyecto de resolución que da diez días de plazo al régimen sirio para detener el uso de armas pesadas, bajo la amenaza de sanciones diplomáticas y económicas.

Los bombardeos lanzados por las fuerzas de Damasco golpearon el barrio Qadam de la capital, y localidades de la provincia de Hama, Homs y Daraa, informaron los comités, y reportaron 21 víctimas mortales.

El Observatorio informó que cuatro civiles y dos desertores murieron en el barrio Bab Amro de Homs y otras dos personas en bombardeos en Al Quseir.

Otras seis personas perdieron la vida en la provincia de Hama, en el poblado Al Treimseh, según la misma fuente.

El diplomático sirio Nawaf al-Fares, que renunció a su cargo de embajador en Irak, exhortó hoy a los militares de su país a sumarse "a la revolución" y "dirigir sus cañones y sus tanques contra los criminales de este régimen que mata a su pueblo".

Fares confirmó su renuncia también al partido Baaz, de gobierno en Siria, en un video difundido por la cadena Al Jazeera, en el que llamó a otros miembros del régimen a "unirse inmediatamente a la revolución".

La cancillería siria sostuvo en un comunicado tras la renuncia de Fares que el diplomático "está destituido de sus funciones y no tiene ninguna relación con nuestra embajada en Bagdad ni con el ministerio".

El ministro de Exteriores iraquí, Hoshiyar Zebari, quien se encuentra en París para la inauguración de una nueva embajada, sostuvo que el diplomático sirio viajó a Qatar.

El gobierno de Irak había asegurado que Fares no sería entregado a las autoridades sirias.

"La línea seguida por el gobierno iraquí no permite entregar al embajador disidente a su país, pero Bagdad no quiere que el diplomático permanezca en Irak, para evitar ser parte en el conflicto interno en Siria", dijo la consejera del primer ministro Nuri al Maliki, Maria al Rayyes.

El general sirio Manaf Tlass, que desertó la semana pasada del ejército, mantiene contactos con la oposición al régimen de Assad, dijo hoy el canciller francés, Laurent Fabius.

"Sé que existe cercanía entre la oposición y este general, fueron realizados contactos en ese sentido", sostuvo el ministro, y evitó confirmar si Tlass se encuentra en París, como trascendió días atrás.

Los movimientos kurdos de oposición en Siria acordaron "actuar en forma unificada" contra el régimen de Assad, anunció hoy en Ankara un portavoz del Consejo Nacional Kurdo Sirio (Sknc).

El acuerdo fue alcanzado en los coloquios que se desarrollaron en el Kurdistán iraquí, con la mediación del jefe kurdo Massud Barzani.

"De ahora en más los grupos kurdos en Siria tendrán una sola voz en la escena internacional y actuarán en forma unificada contra el régimen de Assad", dijo el portavoz Shivan Hussein en un informe reportado por la agencia Anadolu.

Los grupos kurdos acusan al Consejo Nacional Sirio, una de las plataformas principales de la oposición, de intentar apropiarse de la "revolución" para instituir un "régimen islámico".

KABUL, 12 JUL (EFE).- El presidente de Afganistán, Hamid Karzai, instó hoy al líder supremo de los talibanes, el mulá Omar, a presentarse como candidato a la presidencia del país y le invitó a gobernar si consigue el respaldo de los ciudadanos.

"Venga a Afganistán, abandone las armas de los extranjeros y establezca un partido político aquí con sus seguidores", dijo Karzai durante una rueda de prensa en el Palacio presidencial de Kabul.

"Preséntese a la elección y si consigue el voto del pueblo, disfrútelo", subrayó el mandatario afgano dirigiéndose al líder del movimiento integrista islámico, sobre quien se desconoce su paradero actual pese a que algunos lo ubican en Pakistán.

Karzai, que en diversas ocasiones ha hecho llamamientos a la insurgencia a unirse a su Gobierno o a entablar un diálogo de paz, advirtió a los talibanes de que si rehuyen la vía democrática las fuerzas afganas están dispuestas a seguir defendiendo el país.

"No nos preocupa si aquellos que atacan a nuestros policías y a nuestro Ejército luchan contra nosotros por siglos. Los jóvenes de esta tierra están dispuestos a sacrificarse", afirmó.

La elección presidencial estaba prevista para 2014, aunque las autoridades han señalado que es posible que la votación se adelante un año para evitar que coincida con el final del proceso de transición de seguridad entre las fuerzas afganas y de la OTAN.

Desde la invasión de EE.UU. y caída del régimen talibán a finales de 2001, Karzai ha sido el único jefe de Estado del país.

El mandatario, que ya ha vencido en dos elecciones presidenciales, el máximo posible según la Constitución afgana, ha declarado que no desea aspirar al cargo una tercera vez.

La guerra afgana se halla en uno de los momentos más sangrientos de la última década.

RAMALA, TERRITORIOS PALESTINOS, 12 JUL 2012 (AFP) - El sobrino de Yaser Arafat, Naser Al Qidwa, acusó este jueves a Israel de haber provocado la muerte de su tío en el año 2004 envenenándolo con polonio y exigió que "los responsables de este asesinato sean juzgados".

"Israel no está implicado en la muerte de Arafat", respondió el gobierno israelí en una declaración de Mark Regev, el portavoz del primer ministro Benjamin Netanyahu.

"Desde el martirio del difunto presidente Yaser Arafat hemos dicho que fue asesinado por envenenamiento, pero no teníamos ninguna prueba tangible. Pero después del documental de Al Jazeera que afirma que fue envenenado con polonio ya no hay ninguna duda", dijo a la AFP Naser Al Qidwa, que también preside la fundación Yaser Arafat.

"Acusamos a Israel de haber envenenado a Yaser Arafat con esta sustancia mortal y reclamamos que los responsables de este asesinato sean juzgados", dijo por teléfono desde Ginebra.

Según julio, el Institute for Radiation Physics de Lausana (Suiza) analizó muestras biológicas de los efectos personales de Arafat que tenía su viuda, Suha Arafat, y que le fueron entregados por el hospital Percy, cerca de París, donde murió en 2004.

El laboratorio encontró en esas muestras "una cantidad anormal de polonio", según el documental.

La Fundación Arafat se puso en contacto con el laboratorio suizo para informarle de que "no tenemos reparos en caso de que fuera necesario analizar muestras del cuerpo (de Arafat)", dijo Qidwa.

La Fundación publicó este jueves en su página web (www.yasserarafat.ps) el dossier médico del histórico líder palestino, que no determina las causas de su muerte.

EXHUMACIÓN DEL CUERPO

El presidente palestino Mahmud Abas y Suha Arafat ya dieron su acuerdo para que se puedan tomar muestras de los restos del líder palestino enterrado en un mausoleo de Ramala, lo que implicaría exhumar su cuerpo.

"Los israelíes y todas las declaraciones de sus dirigentes decían que querían deshacerse del presidente difunto", recordó el jefe de la comisión de investigación palestina sobre la muerte de Arafat, Taufiq Tirawi.

"Es imposible que los israelíes no estén detrás, sin descartar la participación de palestinos", afirmó.

Desde abril de 2002 Yaser Arafat estaba asediado en Ramala bajo presión de Israel y sólo salió para ir a curarse a Francia. Murió el 11 de noviembre de 2004 en el hospital de Percy, cerca de París.

Los dirigentes palestinos pidieron la semana pasada una comisión internacional de investigación, como la que se formó tras el asesinato en 2005 del ex primer ministro del Líbano Rafic Hariri.

El polonio es una sustancia radiactiva muy tóxica que en 2006 sirvió para envenenar en Londres a Alexandre Litvinenko, un ex espía ruso que se había convertido en opositor al presidente Vladimir Putin.

En el documental de Al Jazeera, el director del laboratorio suizo, Francois Bochud, asegura que "la única manera" de aclarar el misterio sería "la exhumación de Arafat para tener una muestra con un alto contenido de polonio, en el caso de que hubiera sido envenenado".

WASHINGTON, 12 (ANSA) - El candidato presidencial republicano Mitt Romney, rebautizado hoy como "Mitt Money" por el New York Times por el "agujero negro de sus finanzas", está planeando una gira mundial que incluirá Gran Bretaña, Alemania, Polonia e Israel para proyectar su imagen en el exterior, pero llamativamente dejó de lado a México.

La idea de la campaña del ex gobernador de Massachusetts es proyectar una imagen de experiencia en política exterior, por eso la importancia de mostrarse en países como Gran Bretaña, Alemania y el gran aliado de Estados Unidos, Israel.

Sin embargo, analistas políticos locales subrayaron con sorpresa, que Romney haya dejado de lado realizar una visita al vecino de Estados Unidos, México.

El haber obviado a México puede ser considerada una señal de que Romney está dejando de lado el poder de los votantes hispanos. Según las últimas encuestas, el 63 por ciento del electorado de origen hispano apoya al actual presidente Barack Obama, contra apenas un 27 por ciento que votaría por Romney.

Analistas políticos recuerdan que México es el tercer socio comercial más importante de Estados Unidos, después de Canadá y China.

Mientras tanto, Romney contará con un nuevo aliado en su campaña electoral. El ex vicepresidente Dick Cheney está usando su popularidad entre los republicanos conservadores para impulsar el ex gobernador de Massachusetts.

El ex vicepresidente organizó para esta noche una cena privada en su casa de Wyoming, para recaudar fondos para la campaña de Romney.

El candidato republicano evitó por el momento mostrarse en público junto a Cheney o al ex presidente George W. Bush, quienes no gozan de popularidad entre los votantes independientes. Pero al mismo tiempo sabe que Cheney tiene gran influencia entre los donantes del partido.

Romney recaudó en junio pasado 106 millones de dólares durante su campaña, muy por encima de los 71 millones que reunió Obama. Fue el segundo mes consecutivo que Romney recaudó más que el presidente.

Las elecciones presidenciales están previstas para el 6 de noviembre próximo.

En tanto, el periódico New York Times rebautizó hoy a Romney como "Mitt Money" a raíz del "agujero negro de sus finanzas".

El título, considerado por los republicanos como un ataque, se produjo a pocos días de las críticas emitidas al adversario de Barack Obama por el Wall Street Journal, a raíz del modo "confuso" con el que el ex gobernador de Massachusetts administró el caso de la reforma sanitaria.

El propietario del periódico de Wall Street, Rupert Murdoch, aseguró que de este modo, Romney no va a ninguna parte.

El New York Times atacó en cambio a Romney por sus presuntas cuentas en el exterior, para no pagar impuestos en Estados Unidos.

MADRID, 12 JUL 2012 (AFP) - Los sindicatos ya han empezado a anunciar su respuesta, mientras profesionales de todos los sectores hacen sus cuentas, preocupados por el nuevo golpe asestado el jueves a su economía, con un plan de ajuste de 65.000 millones de euros que sin duda afectará mucho al consumo.

Instado por Bruselas a realizar nuevos ajustes a cambio de relajar su objetivo de déficit, el jefe del gobierno Mariano Rajoy no tuvo más remedio que claudicar: el IVA subirá tres puntos, del 18% al 21%, y del 8% al 10% para algunos productos que tienen un tipo reducido, en la principal medida de una batería que afecta también a desempleados y funcionarios.

La respuesta sindical ha sido inmediata: una nueva jornada de manifestaciones en toda España el próximo 19 de julio para protestar contra este plan "que afecta a los sectores más débiles de la sociedad".

Ya en la noche del miércoles, unos manifestantes reclamaban "justicia" en Madrid, armados con pancartas en las que se podía leer "hunden el país", mientras este jueves grupos de funcionarios salieron a las calles, bloqueando por ejemplo la gran avenida madrileña de la Castellana.

Entre las otras medidas anunciadas están la supresión de la paga de Navidad 2012 para los funcionarios y la reducción de la prestación por desempleo del 60% al 50% de la base reguladora tras el sexto mes.

Suficiente para, en nombre del ajuste presupuestario, frenar más el consumo y agravar la recesión, mientras el Gobierno prevé una caída del PIB del 1,7% este año y una economía todavía en negativo en 2013.

A pesar de que el jefe del gobierno conservador español asegura que estos nuevos sacrificios, impuestos a un país ya asfixiado por un desempleo de cerca del 25%, "no serán estériles", España entera echaba sus cuentas este jueves.

"¿Servirá de algo?", se preguntaba en un editorial el diario Expansión, subrayando que "casi todas las medidas no sólo no van a crear empleo sino que agudizarán la caída del PIB".

"Creo que la gran mayoría de los españoles no va a entender el acuerdo global (negociado entre España y Bruselas), y no va a estar contenta", destaca el economista independiente Edward Hugh.

Desde los profesionales del turismo hasta los vendedores de coches, pasando por los pescadores o las asociaciones de consumidores, todos han criticado el anuncio el miércoles del aumento del IVA, en un país donde el consumo ya es anémico.

Así, el turismo, sector clave de la economía española, que representa alrededor del 10% del PIB, debería ser uno de los primeros afectados por la subida del tipo reducido del IVA del 8% al 10%.

"Un mazazo", denuncia el secretario general de la Confederación Española de Hoteles y Alojamientos Turísticos, Cehat, Ramón Estalella, mientras que el secretario general de la Federación Española de Hostelería (FEHR), Emilio Gallego, considera que los ingresos del sector caerán en 2.400 millones de euros.

Para la asociación de fabricantes de automóviles Anfac, se venderán entre 25.000 y 20.000 vehículos menos este año, en un mercado ya situado en un nivel históricamente bajo.

Este jueves, todos exponían sus previsiones, todos igual de catastróficas, como la Confederación Española de Pesca (Cepesca) que denuncia un "jarro de agua fría" para el sector.

Hasta los guardias civiles han anunciado que se unirán a las protestas.

Dos asociaciones de consumidores, OCU y CEACCOU, ya han calculado que la subida del IVA del 18% al 21% va a suponer un aumento del gasto anual de las familias de entre 415 y 600 euros.

"Uno de los motores para salir de la crisis es el consumo privado y hasta que no se reactive el consumo privado no se reactivará la actividad económica", destacó Aurelio del Pino, director general de la Asociación de Cadenas Españolas de Supermercados, denunciando un impacto "negativo" sobre el consumo.

PARÍS, 12 JUL (EFE).- El fabricante automovilístico Peugeot PSA Citr en informó que eliminará 8.000 empleos en Francia dentro de un plan de reestructuración que pretende recuperar la competitividad de la empresa.

La decisión es consecuencia, según indicó la compañía en un comunicado, del empeoramiento del mercado europeo en el primer semestre, en el que la producción de Peugeot, "muy expuesto a Europa del Sur", se ha contraído un 18 %.

La utilización de la capacidad de las plantas europeas del grupo bajó hasta el 76 % en esos seis meses, frente al 86 % del mismo periodo anterior, y se esperan unas pérdidas de 700 millones de euros en su resultado operativo de enero a junio.

"La amplitud y el carácter duradero de la crisis que afecta a nuestra actividad en Europa hace indispensable nuestro proyecto de reorganización", indicó en esa nota el presidente de la empresa, Philippe Varin.

Para afrontar esa reducción del negocio, "recuperar el equilibrio y la capacidad de aplicar" su estrategia empresarial, el proyecto incluye entre otros el cese de la producción de su planta de Aulnay en 2014, en la que trabajan 3.000 personas, a las que indica que se ofrecerá una solución a su "problema de empleo".

La empresa añadió que su planta de Rennes, dedicada a la fabricación del Peugeot 508, Citrón C5 y C6, también se ha visto afectada por la coyuntura europea y de sus 5.600 empleados se estudia la salida de 1.400 "con las medidas de acompañamiento necesarias".

Los otros 3.600 puestos que planea suprimir se repartirán en el conjunto de sus fábricas en el país, dentro del plan de adaptar su estructura al volumen de actividad, reducir costes y mejorar su eficacia operativa.

Las medidas anunciadas, según la compañía, serán detalladas durante la presentación de los resultados semestrales el próximo 25 de julio.

Pero su objetivo, tal y como se adelantó, es que contribuyan a la vuelta al equilibrio del flujo de caja operativo para finales de 2014, "antes de que los efectos de la alianza con General Motors se noten".

En una rueda de prensa posterior, Varin hizo hincapié en que "no se va a dejar a nadie tirado en la cuneta" y descartó la posibilidad de una ayuda estatal, al considerar que gozan de una "seguridad financiera importante" y que "dar dinero al grupo no es lo que llenará las fábricas".

El Gobierno francés ha reaccionado con preocupación al anuncio de PSA, empezando por el primer ministro, Jean-Marc Ayrault, que calificó el plan de reestructuración de "profundo shock" para la industria gala.

En un comunicado, Ayrault pidió a la dirección de la compañía que se comprometa a llegar a un acuerdo "ejemplar, leal y responsable" con los actores sociales, y que contemple todas las propuestas de estos para preservar el mayor número de empleos posible.

Asimismo, ha pedido al ministro de la Recuperación Productiva, Arnaud Montebourg, que reciba a todas las partes implicadas y que en el Consejo de Ministros del próximo 25 de julio presente un proyecto de apoyo a la filial automovilística.

Mucho más crítico, Bernard Thibaut, el secretario general de la Confederación General de Trabajadores (CGT), sindicato mayoritario francés, aseguró a la emisora "France Inter" que este "seísmo" y "crimen social" no es ninguna "sorpresa" y tampoco es "inevitable", pese a lo que plantean sus directivos.

Consideró además que la cifra dada por PSA "debe multiplicarse por tres o por cuatro" para llegar al número real de despidos, ya que el anuncio, según él, no incluye a los empleados interinos, a las personas subcontratadas ni todos los empleos indirectos ligados a la actividad.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá
Correctora: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
